mouvement de recherche et de formation en éducation agréé par le Ministère de l'Éducation Nationale et le Ministère des sports, de la jeunesse, l'éducation populaire et de la vie associative

association loi 1901 - N° SIRET : 784 779 753 00036 – code APE : 9499 Z

GFEN Franche Comté

03 81 83 50 09 gfen25@yahoo.fr

Prochain rendez-vous Lundi 24 février 2025 de 9h00 à 16h30

Ecole primaire Jean Zay 97 rue des Cras 25000 Besançon

9h00 Accueil, café, ...

9h30 Vécu et analyse d'une démarche-phare du GFEN : « Recréation collective à partir d'un poème » (démarche transférable en toutes disciplines et tous cycles)

Tous capables ! A l'épreuve de la pratique... « Re-créer un texte »

Cette démarche propose à chacun-e de s'immerger et de s'engager dans l'univers de ce poète. La réussite collective de cette recréation permet de comprendre la portée singulière et universelle de ce poème autour des mécanismes de la peur.

10H30 Poursuite du chantier sur « L'exercice de la peur » à partir de travaux dans les classes, de réflexions, de documents divers, apportés par les participant.es.

Il n'est pas nécessaire d'avoir participé à la journée d'octobre pour participer à la poursuite du chantier .

Échanges de pratiques /lecture de textes/ débat

De la classe au citoyen : mener une bataille d'idées pour déconstruire les mots, les discours, les actes qui obstruent un horizon émancipateur ; ré-inscrire le sujet singulier dans une histoire collective

La peur nécessaire, constructive, qui permet de grandir, comme dans l'usage des contes avec les enfants ?

La peur pour soumettre et dominer, qui paralyse l'esprit critique, à l'usage de gouvernements autoritaires ?

Les deux faces d'une même pièce selon la place faite au sujet : un acteur qui agit ou qui subit ?

12h00 Repas partagé

13h30 Poursuite des travaux du matin

14h30 Repenser l'Éducation : Mettre les savoirs en culture

A partir de deux articles du Dialogue n° 195 écrits par Jacques Bernardin (Président du GFEN) et Denis Paget (ancien membre du Conseil Supérieur des Programmes) : débattre à partir de ce qui les rassemble et de ce qui les distingue

16h30 Fin des travaux

« Nous sommes aujourd'hui au pied du mur, devant un fait historique incontournable: dans le monde, en presque un demi siècle, le rapport de force politique, idéologique et culturel a considérablement évolué au profit de ceux qui prônent les replis identitaires, nationalistes Cette xénophobes. résurgence réactionnaire profite, sans conteste, non aux peuples, mais avant tout au capitalisme mondialisé et financiarisé. Celui-ci y voit la possibilité de détourner les peuples en souffrance véritables causes de leur désespoir. Et surtout de distiller la peur face aux injustices inégalités sociales, aux crises climatiques et aux discriminations de tous ordres qu'ils subissent.

C'est dans cette « Grande Peur » du présent et de l'avenir qui conduit les peuples à se tourner vers ces forces identitaires, qui leur font miroiter un passé mythifié, qui n'a jamais existé, et qui leur font vivre, là où elles sont au pouvoir, une régression démocratique et un obscurantisme culturel. En l'absence d'une alternative progressiste, l'écrit comme Thierry Fabre, fondateur Rencontres (Marseille), d'Averroès « les imaginaires de peur sont destructeurs ».

Alain Hayot : « Le sursaut », les éditions de l'Humanité (2024)

INFOS

A LIRE

RELEVER LE DÉFI DE LA DÉMOCRATISATION, PAR PHILIPPE LAHIANI (GFEN)

HTTPS://GFEN.ASSO.FR/RELEVER-LE-DEFI-DE-LA-DEMOCRATISATION-PAR-PHILIPPE-LAHIANI-GFEN/

MANIFESTE POUR LE DÉVELOPPEMENT DE LA MIXITÉ SOCIALE ET POUR LA CONSOLIDATION DE LA POLITIQUE D'ÉDUCATION PRIORITAIRE

HTTPS://GFEN.ASSO.FR/MANIFESTE-POUR-LE-DEVELOPPEMENT-DE-LA-MIXITE-SOCIALE-ET-POUR-LA-CONSOLIDATION-DE-LA-POLITIQUE-DEDUCATION-PRIORITAIRE/

BULLETIN D'ADHÉSION

https://www.gfen.asso.fr/presentation_gfen/adhesions